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越地逾12億奪穗開發區地皮喜尚「家常便飯」開業2月收支平衡電訊商搶三星Note II商「機」

海通國際薦吸內銀股

財 金 動 態

香港文匯報訊（記者 涂若奔）長江基建
（1038）昨日宣布，有關收購英國配氣網絡Wales
& West Utilities（簡稱WWU）的申請，已經獲得
歐盟委員批准，該交易預計將在10月中旬之前完
成。

長建、長實(0001)、電能實業(0006)及李嘉誠基
金會於7月底宣布成立合營公司，以6.45億英鎊收
購WWU全部股權，另承擔估計13.12億英鎊的淨
負債。以此計算，該項收購的企業價值估計為
19.57億英鎊（約235.23億港元）。4公司所佔權益
依次為30%、30%、30%及10%。牽頭的長建當
時表示，有信心該項目「一定賺錢」，預計投資
回報率將達雙位數增長。完成收購後，長建及電
能實業共擁有英國八大配氣網絡中的兩個，另一
個是與WWU規模相若的Northern Gas Networks。

歐盟批准長建購英國資產
香港文匯報訊（記者　陳遠威）東方海外國際（0316）

昨公布，將於11月1日起再次上調亞歐航線的運費，以
助提高盈利能力。公司旗下的東方海外貨櫃航運，將會
把亞洲出口至歐洲的貨物運費由現有基準上調每標準箱
525美元。該股昨收報42.9元，升0.468%。

東方海外11月上調亞歐航線運費

香港文匯報訊 友邦(1299)宣布，收購斯里蘭卡
保險商Aviva NDB保險公司92.3%股權，涉資淨額
1.09億美元(8.45億元)，以現金支付。

交易涉及友邦向英國保險公司Aviva及斯里蘭卡
國家發展銀行(NDB)收購斯里蘭卡保險公司Aviva
NDB Insurance (ANI)的92.3%股權；並同時收購
NDB Aviva Wealth Management Limited 83.9%股
權，交易總代價1.09億美元，友邦同時與NDB達
成20年的獨家銀行保險協議。友邦首席執行官兼
總裁杜嘉祺表示，收購完成後，友邦將成為斯里
蘭卡第二大人壽保險公司。

有關交易有待斯里蘭卡外匯管制部門審批，料
可於今年底前完成；完成後，ANI將會正式更名
為友邦保險。友邦昨日升2.12%，收報28.85元。

友邦逾8億購斯里蘭卡保險商

香港文匯報訊 (記者 黃嘉銘) 首創置業(2868)宣佈，以
5.8億元人民幣，轉讓廣東佛山三水區項目股權。當中
包括佛山的購物中心和住宅綜合體項目將轉讓予Rich
Century Development Limited，另外奧特萊斯名品折扣
店、酒店和住宅綜合體項目轉讓予Fidel International
Limited。首創昨收報2.2元，單日升0.07元，升幅
3.286%。

首創置業5.8億轉讓佛山項目

香港文匯報訊 (實習記者 彭楚華) 據外電報道，中國
企業中潤資源已同意斥資8,500萬澳元收購澳洲金礦商
諾貝礦業的42%股權。同時，中潤資源還將獲得選擇
權，可以用5,500萬澳元買入諾貝礦業的更多股票。若
執行選擇權，那麼中潤資源將握有諾貝礦業51.6%的股
權。

中國中潤擬購澳洲金礦商42%權益

香港文匯報訊 (實習記者 彭楚華) 從事空運服務的瀚
洋控股(1803)昨日宣布，集團已在倫敦白城洛夫圖斯球
場與英格蘭超級聯賽(英超聯)著名英國球會昆士柏流浪
簽訂一年期的贊助合約，正式成為其首間官方物流夥
伴。

瀚洋成昆士柏流浪首間官方物流夥伴

財匯局關注新股業績極速走樣

甘博文重申，該局至今處理的個案中，核數師
及上市公司均表現合作，沒出現拒絕提供資

料的情況，若未來遇到與中國高精密類似的情
況，該局先會尋求法律意見，必要時希望國家財
政部等其他監管機構幫忙。

類似「高精密事件」先尋法律意見
對於改革審計業監管制度的進展，高靜芝表

示，政府與業界就審計監管改革的草案建議已經
成形，她對改革工作取得新進展感高興。預計明

年上半年就可向公眾及業界展開諮詢，完成諮詢
後，才會考慮立法工作。她相信，日後若要繼續
維持審計監管機構的獨立性，財務匯報局需具備
檢查核數師及上市公司審計報告的權力，與會計
師公會的職能有所不同。

她又指，未來監管會計師的機構，獨立性是很
重要的，日後也會爭取加入國際審計監管聯盟，
以及獲歐盟的認可，事實上，內地監管會計業的
機構，早已超越本港，取得上述資格。至於運作
經費方面，政府仍在研究，並指肯定會多於現時
每年1500萬元的經費。

首8月處理個案70%涉非四大
財匯局高級調查總監陳德成表示，今年首8個月

處理的個案中，約70%涉及非四大會計師行的核數
師報告。非無保留意見的報告中，則約有一半屬
於強調事項，30%由於審計時的資料不足。他表
示，很難判斷本港於審計報告的質素方面有否惡
化跡象，因為本港上市公司多達1500間，該局每
年處理的個案仍佔整體相當少的比例。

財匯局自去年開始，已加強主動抽查的工作，
今年仍會維持抽查約5%的本港上市公司，連同港
交所(388)及證監會的隨機抽查，三個機構檢查的
數目，合共已佔整體上市公司約兩成。該局亦關
注新股於招股文件中，有關盈利預測與實際公布

時有否存在具大差距等問題；於行業方面，如年
初的計劃一樣，會繼續以藥業、林木業，以及企
業合併案等為審計的主題。

出任財匯局主席已6年的高靜芝任期即將屆滿，
她表示很高興財匯局的工作獲社會及立法會的肯
定，即使於任內不能完成審計業改革工作，但前
期工作計劃大致完成，已是一大成就，改革的工
作從來都不容易，但深信接任人能跟據該局的時
間表落實改革。她表示，政府稍後會公布新主席
人選，並深信是合適的人。

香港文匯報訊（記者 陳遠威）繼蘋果iPhone5
後，另一機王三星銀河Note II亦將於今日正式於
本港發售，勢必再次帶旺本地電訊業發展。各
家電訊商分別推出買機上台優惠計劃，搶佔這
塊許多用家期待已久的肥豬肉。

其中，3香港買機上台的入場費平均每月
320.16元，計劃月費148元，另加12元隧道費及
36元增值服務費，上台機價2,980元，合約期24

個月，提供200MB數據用量；此外，無限數據
用量計劃月費398元，免隧道及增值服務費，便
可零機價取得心頭好。

PCCW mobile買機上台的入場費平均每月294
元，計劃月費149元，另加12元隧道費及13元增
值服務費， 上台機價2,880元，24個月合約，提
供1GB數據用量；此外，10GB及20GB數據用量
月費分別為429元及489元，另加12元隧道費，便
可零機價出機。

LTE版10月底發售
三星發言人昨於產品發布會上表示，除今天

（28日）發售的銀河Note II及銀河S III LTE外，銀
河Note II的LTE版本亦將於10月底發售，並可支
援800MHz、1,800MHz及2,600MHz的4G頻段，能
夠全面配合本港各大電訊商所提供的4G頻譜。

香港文匯報訊（記者　陳遠威）喜尚控股（8179）
財務總監黃天競昨表示，公司今年8月1日至9月8日
期間的營業額同比上升42%，當中季季紅風味酒家
的營業額上升38%，喜尚嘉喜宴會廳及紅爵御宴營
業額合共增長47%。而今年7月開業的「家常便飯」
8月份營業額按月增長193%，短短2個月便已達至
收支平衡，會積極考慮向連鎖式經營發展。現時
公司共有8間餐飲店，對下半年業績走向樂觀。

考慮本港及內地作連鎖經營
他表示，於銅羅灣新開設的家常便飯勢頭頗

強，會考慮於本港及內地作連鎖式經營，希望今
年底可開2至3間分店，惟進駐本港商場的過程較複
雜，商場方面要考慮的因素多，實質進展要視乎
雙方洽談是否順利。同時亦希望明年初可於深圳
先開一間分店，預計初期投資約300萬元人民幣。

香港文匯報訊 (記者 古寧、黃

嘉銘)越秀地產(0123)日前力壓中
海地產、萬科和保利，以12.5億
元（人民幣，下同）拿下廣州開
發區SDK-A-2地塊，折合樓面地
價5,522/平米，溢價率為25%。
越秀地產副總經理朱晨表示，買
地價錢合理，未來該地塊計劃打
造成為中高端住宅項目。　

擬打造成中高端住宅項目
上述土地位於廣州開發區開源

大道以南，用途為二類居住用
地，地塊面積90545平方米，建
築面積226362.5平米，容積率為
1.0—2.5，掛牌起始價100,098萬

元，折合樓面地價4,422元/平
米。該次拍賣吸引了包括保利、
越秀地產旗下廣州城建南沙公
司、中海地產、萬科及深圳市宇
鑫投資有限公司。最終，廣州城
建南沙公司以12.5億元競得。合
富置業首席市場分析師龍斌表
示，5522元/平方米的樓面地價
較為合理，表現出開發商對市場
謹慎的態度。

另外，越秀集團公佈，旗下越
秀房託(0405)透過配售新基金單
位集資，以便向越秀地產(0123)
買入廣州國際金融中心(廣州IFC)
資產，總代價為88.5億元人民
幣。

香港文匯報訊 (實

習記者 彭楚華) 由香
港貿易發展局主辦的
第32屆香港秋季電子
產品展，以及同期舉
辦的國際電子組件及
生產技術展，即將於
10月13至16日於香港
會議展覽中心舉行。
兩大展覽匯聚28個國
家，近3,900家參展
商。另外，第14屆香
港國際秋季燈飾展將
匯聚2,175家參展商。

香港貿發局副總裁
周啟良昨日在記者會上表示，
電子是香港最大的出口行業，
去年香港電子產品出口佔整體
出口55%。儘管外圍經濟環境
未明朗，今年1月至8月，電子

產品出口仍較去年同期上升
3.6%，可見市場對電子產品的
需求有增無減。而近年，智能
手機、平板電腦、3D電視等大
行其道，加上蘋果前幾日剛推
Iphone5，相關配件和技術也不
斷推陳出新。

周啟良透露，今年的參展商
的整體升幅有2.2%。在秋電展
上升了5%達3,320名；電子零
部件展輕微的下跌4%到600
名；秋燈展則是上升了3%有
2,172名參展商。而買家團由去
年不足200人，到現時的260多
人。他指現時的登記人數已達
上年的60%-70%，預期買家人
數會超過上年。香港貿發局電
子及電器業諮詢委員會主席陳
其鑣指，聖誕節的訂單會平穩
或者會有輕微回暖的情況。

香港文匯報訊 (記者 馬子豪) 海通國際(0665)環球投資
策略董事潘鐵珊表示，十八大後將有利好經濟消息出
台，認為目前吸納內銀的時機，其中較看好工行(1398)
及民行(1988)，前者取其貸款業務龐大，如內地減息及
降低存款準備金率可利好貸款業務；而民行市帳率僅
0.8倍，估值便宜。

此外，他亦看好本地地產股，其中太古地產(1972)租
金回報理想，以及旗下四個內地商場項目將在未來3至7
年逐步浮現價值。

A股年底前仍有10%上升空間
內地A股昨日突漲修復部分失地，潘鐵珊續表示，今

年底前A股仍有10%上升空間。他又指，內地欲催谷消

費，可從A股 手。他解釋，因A股市場以散戶為主，
佔比達九成之多，股市升跌及所投向的資金，直接影響
其日常消費支出。

故此，他建議有關方面，因應市況而減慢新股上市的
速度，以減低向市場抽水的密度，讓多些資金留在股民
手上；其次，可考慮個別股份如成份股，進行「T+0」
結算，即交易當日便需結算，變相鼓勵股民「即日
鮮」，以加快資金流轉。

對於市況淡靜令證券業經營困難，海通國際執行董事
兼營運總監潘慕堯表示，公司目前亦計劃為7至8間企業
擔任保薦人，只待合適市況才推出；同時冀多參與人民
幣產品銷售；另公司亦將不斷擴充，不排除物色收購項
目，並正在增聘人手。

貿
發
局
下
月
辦
電
子
產
品
展

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 近期有多

間上市公司的賬目受質疑，也時有發生核

數師辭任的消息，中國高精密(591)更以

「國家機密」為由，拒絕向核數師提供賬目

而被證監會勒令停牌。財務匯報局主席高

靜芝昨日表示，對於中國高精密事件，由

於證監會正調查中，如未來需要財匯局協

助，該局願意合作。該局行政總裁甘博文

表示，市場一直關注民企質素，該局會跟

進傳媒的報道，但當中有公司仍未發出業

績報告，故目前難以全面評論。

■財務匯報局主席高靜芝(中)、行政總裁甘博文

(右)、高級調查總監陳德成(左)。 張偉民 攝
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彭楚華 攝


